

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIDOS

Mundo Obrero

En las condiciones actuales de España es sólo la democracia la que puede salvar la patria del hundimiento definitivo como gran potencia libre y soberana y la que puede unir a todos los antifranquistas en un sólo bloque.

(Dolores Ibarruri)

Organo del P.C. de España. Edición Social

19 de Marzo de 1948

Editorial.

LA VOLUNTAD DEL PUEBLO DEBE SER LA SOBERANA

Acercas de los intentos de penetración Yanki el Secretario G., camarada Dolores ha dicho: "Consolidar su influencia en España es situarse como aduanero en las rutas comerciales francesas, inglesas e italianas; penetrar en Marruecos; cerrar los caminos de América al mercado europeo y agregar eslabones a la larga cadena de puertos estratégicos conquistados por los americanos en la guerra y después de ella. He ahí lo que explica los esfuerzos de E.E.U.U. y sus satélites ingleses por imponer una solución reaccionaria a nuestro pueblo. El apoyo que dan a su lacayo Prieto y las declaraciones del enviado del gobierno americano: "No apoyamos a D. Juan, pero veríamos con agrado la restauración monárquica en España." El viaje del pretendiente a Nueva York, a Roma, y todas las maniobras de los últimos días y de tiempo acá.

Existe una grave responsabilidad histórica, que tenemos que denunciar a nuestro pueblo, porque estos maneidos corren a las fuerzas democráticas en peores condiciones de las que podían estar a estas alturas. Como puede verse cada día con mayor claridad, el objetivo de Prieto es romper la unidad y llevar la guerra civil al campo republicano; liquidar las instituciones de la República, anular la labor de los distintos Gobiernos y fuerzas democráticas en

(Véase a la página 2ª)

SCHUMANN NO ES EL PUEBLO FRANCÉS

El Gobierno reaccionario de Franco termina de cometer una traición contra el pueblo español que lucha por su libertad.

La apertura de la frontera franco-española, la probable reanudación de las negociaciones comerciales con el franquismo son un insulto para la memoria de tan los héroes inmolados por el franquismo.

Bien nos muestra este Gobierno, no con la apertura, la diferencia de aquel día que la cerró en forma de asesinato del héroe nacional CRISTINO GARCIA y sus compañeros. En aquel estaba representada la auténtica voluntad democrática del pueblo fran-

cés que mira como suya nuestra lucha, que siente nuestros dolores, que participa de nuestras alegrías. En éste, por el contrario, es el interés de la reacción, los buenos negocios para unos evantos los que predominan. Sabemos que el pueblo francés ha tomado buena nota de estos hechos, que lucha por ayudarnos, que nos ayuda y que nos ayudará más, a pesar de todos los reaccionarios sin patria, de las "cientas familias" como ellos dicen.

Los patriotas españoles sabemos distinguir bien, no perdonaremos a nuestros enemigos, a los traidores, pero sabemos también dónde están nuestros amigos, los ver-

Europa hacia la Democracia

Con emoción revolucionaria saludamos al pueblo Checoslovaco que con firme instinto político y decisión ha sabido liberar a su patria de las garras del imperialismo extranjero y de sus agentes provocadores en el interior.

El nuevo Gobierno Checo, fiel representación de la voluntad nacional, legado por los héroes a su pueblo - al pueblo que trabaja y produce - sabrá liquidar sin vacilaciones las injusticias sociales y políticas del sistema capitalista; alejará para siempre de Checoslovaquia el espectro de una nueva guerra al servicio de intereses extranjeros; el suelo patrio será rescatado de manos de los terratenientes y entregado a los campesinos que con su sudor riegan y trabajan; la industria nacional será dirigida y administrada por los obreros; y estará al total servicio de las necesidades nacionales. El nuevo Gobierno Checo asegurará al conjunto de sus ciudadanos y a tal nación una vida próspera y feliz.

Los hijos de los obreros y campesinos Checos por el esfuerzo de sus padres, no serán ya explotados; tendrán a su alcance la escuela para su desarrollo cultural, para su capacitación profesional y alejarse de toda sombra de miseria. Por esto nosotros, comunistas, enviamos nuestro saludo más fraternal a los hermanos Checoslovacos y prometemos seguir nuestra lucha sin desearse nunca imitar su ejemplo para que nuestra patria y nuestro hijo sean tan felices como los suyos.

daderos. El pueblo español demostrará a todos los reaccionarios franceses, ingleses y americanos que la han alentado, que sin apertura y con apertura es capaz de extirpar al franquismo y la reacción.

Redención es el período de falange que tiene su origen político en las posiciones. No se suscriba. Sabotearle es tu deber de antifranquista.

(Pag. 22)  
EL 16 DE FEBRERO EN LA PRISION

El 16 de Febrero fue un día de entusiasmo y trabajo político entre todos los antifranquistas presos.

Si en otro tiempo el terror franquista y la malhadada política de pasividad nos hizo creer que del exterior nos arreglarían nuestros problemas, hoy, cada vez más y en todas partes, nos vamos convenciendo de que somos nosotros los que tenemos que resolverlos con nuestro esfuerzo.

Si queremos liberarnos, tenemos que superarnos cada día con más trabajo de unidad, política y solidaridad con más lucha que el propio 16 se hizo. En nosotros debe haber un espíritu de superación constante.

Este día, con motivo de celebrar el 1º aniversario de una fecha histórica, en que la unidad y la lucha nos dio la victoria, todos los antifranquistas de la prisión, sin distinción de partidos políticos ni ideologías, participaron juntos en la lectura del Manifiesto que conjuntamente firmaron el Movimiento de Unidad Republicana, el P.C., U.G.T., J.S.U. y el Socorro Popular Antifranquista, donde se reflejaba bien clara la importancia de la unidad de todos los antifranquistas para la lucha y la victoria sobre el criminal enemigo.

El Manifiesto hacía un llamamiento al P.S.O.E. y la C.N.T. que, pese a haber sido invitados como en anteriores ocasiones, no quisieron firmarlo. Consideramos oportuno este llamamiento y creemos que los camaradas socialistas y comunistas, que vieron el ambiente unitario de la prisión y lo bien acogido que fue el manifiesto, terminarán uniéndose a las demás organizaciones en beneficio de la lucha antifranquista.

También se organizaron conferencias y amplias discusiones entre todos los antifranquistas que por el entusiasmo y camaradería que existió, bien claro se podía ver la com. penetración.

Por parte del Organismo de Solidaridad se completó la fiesta dando una comida extraordinaria a los antifranquistas más necesitados y un cigarro farras a todos los patriotas.

Estos ejemplos que tenemos, que multiplicar a diario, son la forma en que podemos dar nuestra aportación por la restauración en nuestra Patria de la República, al mismo tiempo que se mantiene bien alto el espíritu de unidad y lucha contra nuestros mortales enemigos falangistas.

ACCIONES DE LUCHA

Ha sido ocupado por las fuerzas de la resistencia el pueblo de Maro (Málaga), dando muerte a 22 Guardias C. que componían dicha guarnición, donde retiraron todo el armamento y material. Ocuparon también la Herradura asaltando el Cuartel de la G.C. y el más otro puesto especial de guardia próxima.

Sobre el día 8 al 9 ocuparon Vélez-Benabdalla, resultando heridos muchos G.C. y algunos paisanos.

El Ejército guerrillero nos señala el camino: Lucha sin cuartel, contra los bandidos falangistas.

LA VOLUNTAD DEL PUEBLO DEBE SER

Viene de la LA SOBERANA página 19

general, paralizar las actividades antifranquistas y facilitando así los deseos de la reacción interior y exterior.

Si se quiere evitar una gran catástrofe a nuestro pueblo, si se está contra la entrega de la soberanía nacional, hay que fortalecer la unidad fuera y dentro, hay que formar un Gobierno de U.N. en el que estén representados todos los patriotas antifranquistas, que dé efectivas posibilidades al pueblo de expresar su voluntad que todos debemos de acatar. Con maniobras reaccionarias entre cortinas se va directamente a la guerra civil como en Grecia.

Los antifranquistas presos también tenemos el deber de dar nuestra aportación en estas circunstancias y no es la mejor cuando ilusiones tantas sobre lo que sería la solución reaccionaria. Es posible que de las cárceles salieran unas cuantas hambres pero que contesten todos a esta pregunta ¿sabiendo que la solución reaccionaria va contra los intereses nacionales hay alguien tan egoísta que por una libertad personal hipotética, sacrifique el interés del pueblo? Y que la solución reaccionaria va contra tu nación está claro.

TERROR FRANQUISTA

Mientras la democracia avanza en el mundo, Franco mantiene su brutal terror.

Uno de los muchos casos que repudian a toda conciencia humana se dio el día 13 de Febrero. Con motivo de ayudar al Ejército de resistencia, fueron asesinados por la Guardia C. del Cuartel de las Palmas los campesinos antifranquistas de Ventas de Huelma: José García Velasco, José Rodríguez Puerta, Antonio Mendoza García, Antonio Lorente Sánchez, Gabriel Ruiz Gijón, y Amador Martín Vargas.

A fin de tener donde maniobrar, las fuerzas franquistas han sido evacuados todos los cortijos de la costa de Almuñécar, Lenteñil, Guájar-Faraguit y Vélez-Benabdalla, obligando a los campesinos a abandonar sus tierras, cortijos y aperos de labranza. Los obreros de Lenteñil, para poder salir al campo se tienen que proveer de un salvoconducto que cada día han de entregar, a su regreso en el cuartel de la Guardia C.

En Madrid han sido detenidos más de 300 antifranquistas por el solo hecho de no ser adictos al régimen. En el Consejo de Guerra han sido condenados a pena de muerte tres antifranquistas y otros 20 años en Barcelona también fueron condenados a muerte otros tres antifranquistas todos ellos acusados de trabajos clandestinos.

En Valladolid han sido detenidos otros 30 y en Valencia y Zaragoza las directivas de la Gloriosa U.G.T.

Este es el régimen que aun impera en España después de la derrota del fascismo.

Luchemos a muerte contra estos criminales hasta ver de nuevo en nuestro país un régimen de paz y tranquilidad.

ARTÍCULO SOBRE LA SITUACIÓN DE LOS PRESOS DE LOS TRIENIOS DE JULIO

El fascismo está alerta y no pierde oportunidad de limitar nuestras fuerzas combativas. El franquismo lucha en todas partes y con todos los medios que tiene a su alcance.

Uno de vital importancia y que sus efectos hacen mella constantemente en nuestras patriotas reclusas, es el siguiente: El camarada que se encuentra enfermo, y es localizado como patriota, deja de ser atendido; ese patriota tiene que sufrir los embates de la enfermedad que padezca tirado en un patio, en una brigada extra. El enemigo sabe que restándole fuerza física a todo antifranquista, y que sus padecimientos se hagan crónicos, por falta de medicación, de higiene, de reposo, etc. consiguen parte de su objetivo. Esto ocurre a diario.

El caso del patriota José Guirado Parra es muy significativo; al cabo de llevar diez meses tirado en los patios sin atención médica alguna, cuando vino a la cárcel a los quince días de operado de una úlcera de estómago, con la herida abierta aún y, cuando por esta se le está reproduciendo la enfermedad, se le encama un día y al siguiente es dado de alta, y no solo esto sino que, por el solo hecho de decirle al médico unas cuantas verdades, se encierra en una celda de castigo. Es criminal la forma de rogar con la salud y la vida de los presos.

Sin embargo son encamados y tratados con todo esmero, sin presentar los más pequeños síntomas de enfermedad, facinoristas de la calaña de un Enrique Babilie, artífice de Terada, pistolero criminal de profesión, aventurero de los de la División Azul, sanguineta de Abastus que ha chupado y robado como un desalmado, y que por su boca salen palabras como estas: Franco ha tenido y tiene la mano demasiado blanda, tenía que haber mucho más.

Lo ocurrido en estos días con los casos de gripe que se han dado en la Prisión es lamentable. El tratamiento seguido para combatir dicha enfermedad, ha sido desastroso: 24 horas encamado, alguna o ninguna pastilla de aspirina u otra cosa menos eficaz y un sellado.

Esta ha sido la forma brutal de atender a cuantos enfermos han desfilado por Enfermería.

He aquí algunas de las muchas anomalías cometidas en la Enfermería de la Prisión y que tenemos que tener en cuenta cada patriota para combatir con todos los medios que estén a nuestro alcance. No debemos permitir que el franquismo nos quebrante la salud y con ello la vida de los antifranquistas. Unimos todas las fuerzas para luchar contra esta serie de barbaridades.

piensa reunirse con el fin de resolver sobre Alemania; y al espíritu de la Conferencia de Postdam. ESTRELLA denuncia la presencia en la U.R.S.S. de espías a sueldo de los imperialistas anglosajones.

WASHINGTON. Wallace comenzó sus viajes de propaganda electoral como candidato a la presidencia de E.U. En uno de sus discursos ha dicho que los reaccionarios de su país y los de Gran Bretaña hacen todo lo posible por provocar un conflicto con la U.S. antes de que celebren estas elecciones. Nos brueba una vez más el mismo del imperialismo y la reacción al avance democrático de los pueblos y sus esfuerzos en todos los sentidos para frenarlo, no dudando en este sentido de llegar hasta la provocación de una nueva guerra si las masas democráticas del mundo entero no se lo impiden. Igualmente comunican de Washington que Wallace es recibido en toda América con entusiasmo aborborante por las masas democráticas.

Noticias mundiales

CHINA. Comunican de este país que la situación de Chan Kaichem y sus partidarios es apuradísima debido al avance gigantesco del Ejército Comunista que en la actualidad tiene liberada la mayor parte de Manchuria y en todos los otros frentes marcha a la ofensiva. Nos muestra bien claro que cuando un pueblo lucha por sus libertades no hay Ejércitos reaccionarios que le puedan parar, aunque éstos sean ayudados por lo más reaccionario de otros países.

GRECIA. Continúan los avances de los patriotas griegos que luchan por su libertad. Los últimos días conquistaron el Pireo, volvieron a poner cerco a la ciudad de Korintza, bombardearon por tierra Salónica, enviando algunos proyectiles como "saludo" al Hotel donde se hospedaba la Comisión de la O.N.U. y el pánico de los reaccionarios es tan grande en la misma Ciudad de Atenas que han prohibido la circulación de los viandantes a partir de la puesta del sol y ordenado el cierre de todos los transeúntes durante todo el día por temor a la infiltración de guerrilleros. ¡Adelante los mejores paladines de la libertad!

MOSCÚ. La Oficina de Información Soviética ha dado a la publicación varios documentos encontrados en las Cancillerías de Berlín por el Ejército Rojo con los que demuestra el acervo de los Gobiernos reaccionarios anteriores a la guerra, de Inglaterra, E.U. y Francia, con el nazismo alemán. La parte tan importante que los ereditos del imperialismo americano tuvieron en la preparación de la máquina de guerra nazi, la entrega de Austria a Hitler por Chamberlain y Daladier, la traición al pueblo Checoslovaco, las mismas conversaciones de lord Halifax, Mr. Henderson extra. con Hitler, von Ribentrop extra. en las que declaraban que "Inglaterra y Francia no tenían inconveniente en formar parte del Eje Berlin-Roma para luchar contra la U.S." y otras más en las que demuestran el deseo de los imperialistas en enfrentarse al Nazismo contra la U.S. "para que los sacasen las castañas del fuego". Esta es la mejor y más clara consideración a las injurias publicadas por el Departamento de Estado americano contra la U.S.

Cambien publica el Ministerio de Asuntos Exteriores soviético, una declaración en la que dice no aceptará ningún acuerdo de los que puedan tomarse en la conferencia tripartita de E., Inglaterra y Francia, que pudiesen ser contrarias dichas formas a la letra.

Organos del Ejército Soviético denuncian la presencia en la U.R.S.S. de espías a sueldo de los imperialistas anglosajones. ESTRELLA denuncia la presencia en la U.R.S.S. de espías a sueldo de los imperialistas anglosajones. ESTRELLA denuncia la presencia en la U.R.S.S. de espías a sueldo de los imperialistas anglosajones.

**IMPORTANTE PAPEL POLITICO DEL S.P.A.**

**LA CULTURA ARMA EFICAZ CONTRA EL FASCISMO**

Son múltiples los medios de que puede valerse nuestro pueblo para darle la estocada al franco-fascismo y ninguna de ellas queda fuera del marco que señala el Socorro Popular Antifranquista.

Gracias a la solidaridad, las fuerzas progresivas han obtenido triunfos magníficos por medio de la huelgas, plantas, manifestaciones, etc. Aun tenemos latente el formidable ejemplo del movimiento de Octubre, donde todo el pueblo se solidarizó en la lucha contra la reacción y, después, sobrevino a las familias represaliadas o hizo llegar a los presos el inagotable fruto de su esfuerzo. Se les atendió con libros, comida, tabaco, etc., se les pago defensores y sobornó jueces, y, como broche final de lo que es capaz un pueblo fraternizado, ahí tenemos el 16 de con su amnistía general.

Hay san más amplias las capas que se pueden y deben movilizar en contra del terror franquista por ser este régimen el más brutal y sanguinario que el pueblo español ha conocido. La crueldad de su política alcanza a todas las clases sociales, porque en ningún orden dan libertad; por lo tanto, todos los antifranquistas, sin distinción de matices o credo, desde el empresario, campesino acomodado y hombre de carrera, hasta el obrero y bracero del campo, sea católico o no, de derechas o izquierdas, todos, absolutamente todos, han de incorporarse a la noble tarea de liberar a nuestro pueblo.

No sólo con las armas en la mano se combate a Franco; también salvando la vida a los perseguidos y encarcelados y protegiendo a los que en otro aspecto luchan, es esta un golpe terrible al fascismo. Hay familias que, por vivir en la miseria, no pueden educar a sus pequeños, asistir a los enfermos, evitar los desahucios ni mucho menos mandar comida a sus presos y pagar un defensor que atende la gravedad de la condena. ¡Eso es lo que hay que evitar!

El sentimiento general del pueblo en favor de los presos hay que transformarlo en una intensa campaña de amnistía al igual que en el año 36. La palabra AMNISTIA debe sonar por todos los rincones de la Patria, y como anhelo justo del pueblo, tiene que ser impuesta.

La participación del Socorro Popular Antifranquista en el movimiento de la Resistencia representa uno de los pilares más firmes de nuestra victoria. A este respecto acordamos con entusiasmo la campaña pro-presos que el S.P.A. de Granada ha iniciado y que toda la población debe apoyar a fin de resolver nuestra situación, ya que es la mejor respuesta que podemos dar al franquismo y el mejor precedente para todos los que luchan por nuestra liberación.

La reacción de todos los tiempos ha sabido aprovecharse del atraso cultural. Mantener alejados de los centros de enseñanza a los obreros y campesinos para explotarlo en su beneficio y de ahí el interés que tiene en mantener el atraso cultural del pueblo.

Pero el fascismo es mucho peor aún. Arrasa la cultura, empezando por asesinar a millares de maestros, poniendo las escuelas en manos de esos alforzados, chusis licenciados, para dar cumplimiento al grito lanzado por Miquel Agustí en la Universidad de Salamanca de "abajo la cultura, muera la inteligencia".

Por las sakeles franquistas desprecian trabajadores de todas clases, viejos y jóvenes a los que el franquismo ha dejado en la miseria y en la ineptitud en premio a sus muchos años de trabajo.

Es preciso recoger estas tristes enseñanzas y ampliar el Movimiento Cultural en la cárcel creando grupos de cultura, pues en la escuela no se enseña nada ni a nadie.

Movimiento Cultural que abarque a todos los antifranquistas en general, aportando su saber los que sepan y fomentando los que carezcan de conocimientos, aprovechando así de forma muy útil el tiempo de nuestra estancia aquí, poniéndonos por ello en mejores condiciones de luchar contra el franquismo.

En general la preocupación por elevar nuestro nivel cultural es buena, pero una tarea de honor que debemos plantearnos es que no quede ni un analfabeto en la prisión. Que todo antifranquista que salga de la cárcel, salga sabiendo leer y escribir. ¡Ala ligadura de analfabetismo!

Sobre esta base, lancémosnos todos los antifranquistas a fomentar la cultura en la cárcel, colaborando estrechamente, unidos para poner a todos los antifranquistas en mejores condiciones de dar la batalla final al régimen tirano franco-falangista, conquistando la República que da a todos los españoles días de paz y prosperidad.

Antifranquista de Granada, Socorro Popular Antifranquista de Granada. Cada bono que adquiramos es un golpe que damos al franquismo. ¡ Adelante!